

LES SYNESTHÉSIES SYNESTHESIAS

La synesthésie est un phénomène qui attire actuellement l'intérêt de nombreux chercheurs. Il s'agit d'une association inédite, de nature non pathologique, entre plusieurs sensations.

Pourquoi, par exemple, la prononciation de la lettre «A» provoque-t-elle chez certains synesthètes la perception du rouge ? Il s'agit ici d'une audition colorée.

Comme les synesthètes ne représentent que 4 % de la population, il n'est pas étonnant que l'étude de ce phénomène ait été tardivement entreprise par les médecins et les psychologues. Les recherches et observations publiées sur ce phénomène n'ont débuté qu'au XIX^e siècle.

C'est l'histoire de cette découverte et des premiers développements de la recherche dans ce domaine qui est racontée en détail ici.

Synesthesia is a phenomenon that currently attracts the interest of many researchers. It is a curious association, non-pathological in nature, between several sensations.

Why, for example, does the utterance of the letter «A» cause in some synesthetes the perception of red? This is colored hearing.

Since synesthetes represent only 4% of the population, it is not surprising that the study of this phenomenon was belatedly undertaken by physicians and psychologists. Research and published observations on this phenomenon only began in the 19th century.

It is the story of this discovery and the first research developments in this field that is presented in detail here.

Serge Nicolas est professeur d'histoire de la psychologie à l'université de Paris et membre senior de l'Institut universitaire de France (IUF). Il est directeur de *L'Année Psychologique*.

Serge Nicolas is professor of history of psychology at the University of Paris, France. He is a senior member of the Institut Universitaire de France (IUF). He is director of *L'Année Psychologique*.

En couverture : photo d'Élodie Nicolas

ISBN : 978-2-343-20707-0
28 €



collection internationale - édition bilingue
International series - bilingual edition

L'Harmattan

LES SYNESTHÉSIES SYNESTHESIAS

Serge NICOLAS

Histoire de la psychologie - History of psychology

Serge Nicolas

LES SYNESTHÉSIES

*Une histoire de leur découverte
et des premières études scientifiques
au cours du XIX^e siècle*

SYNESTHESIAS

*A story of their discovery
and the first scientific
studies in the 19th century*

